
●
申花的首发并不好。不好

在两位边卫的安排。陈晋一综
合能力不错，但比赛打得少，位
置感不佳，又缺乏经验。陈打

左边，徐皓阳就得去右边。左脚
徐踢右，别扭。

两个边都有问题，第12分钟
的失球，不奇怪。这个失球，海港
的战术角球，从右传到左路的后
点，王燊超后插上，头球破网。巴
尔加斯传时，没人干扰。王插上
时，没人跟盯，也没人干扰。

成熟的球队，抓对手的弱点
稳准狠。

●
魏震的红牌，意外，偶然。魏

是从中场回追时飞铲的。魏飞
铲，是因为失位了；失位是因为压
上进攻了。偶然之中有必然的因
素。

海港的进攻很恐怖。恐怖的
进攻是要投入更多兵力的。魏压
上是战法之要求。边卫的压上更

甚。所以，后卫线身后的空当大，
是海港的明患。打强队失球，打
弱旅也失球，譬如被青岛西海岸
攻入过三球。

魏的红牌，是个转折。失去
中场的海港，退守。但是，骨子里
进攻的属性，还是放不下。不然，
换上中卫，撤下的是后腰，而不是
前锋？多半还想着武磊、古斯塔
沃两大射手再建功。

想多了，容易自相矛盾。
●

成者为王。战绩与数据证明
斯卢茨基、穆斯卡特都是好教练，
水平高，能力强。举上述两例，并
不是要否定两位的优秀，而是说，
优秀的教练也有短板、弱点。

没有完美的教练。没有完美
的打法。
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拉满悬念

●上海申花在主场以3比1
逆转取胜了上海海港。有点意
想不到吧？赛前预测这场同城
德比大战的舆论铺天盖地，都只
是在胜、负、平里站站队而已。
还没有见到有预报申花能够以
净胜两球掀翻对手的比分。两
支上海球队为了争夺今年中超
冠军你追我赶好一阵子了，

“310”们没有过分的兴奋与激
动。在上海滩毕竟还是中立球
迷的天下，是申花赢球、是申花
拿下冠军，还是海港赢球、海港
捧起火神杯，大家相当平静，相
当笃定泰山。反正今年的中超
冠军是逃不走，总归花落上海
了。两支沪军的球迷们也只是
在比赛里披了红衣蓝衫到体育
场周边去轧轧闹猛、扎扎台型。
小青年们为自己欢喜的球队蹦

蹦跳跳、寻寻快活也是再正常不
过的事体。生活应该丰富多彩
的。早个二三十年，我也爬到过
虹口体育场看台上与蓝魔们一道
吆喝蹬跳过的。我还与两百多个
上海小鲜肉坐了通宵的绿皮车去
京城为申花队战工体而助阵过。
现在老了，已经成为了“伪球迷”，
只孵在屋里厢看看直播比赛。老
有老的味道，一样品尝输与赢。

●申花赢这场球，赢在敢于
拼、敢于上，就算比分一度落后也
没有放弃。海港输了这场球，输
在了没有对困难有充足的准备，
输在了还抱有平局也能接受的态
度。大凡在殊死决战中为自己留
下了退路的斗士，难免一败。海
港在场上的困境肉眼可见，第23

分钟就被红牌罚下一人，在之后
60 多分钟是以 10 人对抗主队的
11人。海港还领受了点球套餐，
只是对手罚球出错，上半时算是
领先过一球。赛后主裁判马宁受
到了“主场哨”的责疑，他无视了
对武磊单刀赴会的犯规。在我看
来，马宁在重大比赛中抢当主角
已经是习惯、是爱好了，拿伊有啥
办法。

●申花此役后落后海港仅为
2分了。联赛还剩六轮，要追上一
个胜局的 3 分，难不难？海港被
申花追到了人家的前胸贴上了侬
的后背了，急不急？这场上海德
比把争冠的悬念再度放大、拉满，
很扎劲的剧本要上演了。等看上
海双簧的最后一幕吧。

一位老将
的德比时刻

“苦饭圈久矣”

在被饭圈文化荼毒许久后，
中国乒乓球协会就此发声表达强
烈反对。种种迹象表明，正在造
成恶劣影响的饭圈文化，从今往
后如果越界过分触犯法律，就不
是一时嘴上之快的事了，很可能
被定罪入刑。

乒协此番声明，与奥运会掀
起的体育热无不关系。包括中国
运动员统治力极强的乒乓球等传
统优势，以及网球等靠奥运会火
了一把的项目，都在吸引越来越
多的粉丝。不论是新入坑的，还
是多年老粉，只要是体育粉丝，归
根结底是看比赛，而不能无脑地
追星，甚至带来社会隐患。

作为娱乐圈的产物，饭圈就
是粉丝群体的简称。和饭圈的

“持有者”娱乐圈相比，体育圈的
内核不在于娱乐，而在于对于一
项运动，乃至对体育精神整体的
理解。体育迷关注体育，可以因
为一个运动员而迷上一项运动，
反之亦然。

因为两个圈层之间各自追求
的目的不同，因此娱乐圈和体育
圈难有重叠。娱乐圈或许秉持粉
丝至上的观点，但体育圈的重点
仍在运动员。只不过，一些沾染
了饭圈习气的人，恰恰以为两者
是兼容的。

遭到饭圈冲击最厉害的，就
是中国最强势的乒乓球。因为中
国运动员在这个项目上绝对统治
的地位，这些拥有饭圈思维的人
以为，他们能在乒乓球圈子里，像
在内娱和对家粉丝吵架那样为所
欲为，甚至还能完美从中脱身。

但如果是网球等中外运动员
一同主导的项目，这些只会在网
上吵架的人可能还得想想，怎么
骂外国人，甚至可能因为不知道
如何下嘴而放弃。

反过来说，这些人之所以能
有如此想法，在于娱乐圈过于纵
容这一类风气，而没有考虑到这
背后的实质是网暴。不论是针对
运动员及其团队，还是粉丝群体
间的针锋相对，暴力就是暴力，不
应该因为上了网、没有造成实体
伤害而得以逃脱。娱乐圈本应也
持类似立场，但黑粉、红粉都能转
化为流量，致使不少“明星”何乐
而不为？

因此，乒协的声明，以及此前
部分被定罪的案例，就在于杀鸡
儆猴。体育的本身不在于引发不
同粉丝群体间的对立，奥林匹克
格言中的“更团结”，也不是凭空
而来。这也是为何，奥运会后部
分运动员解散了所谓的粉丝群。
毕竟，这些粉丝可以是运动员的
动力，但也可能在某一天成为他
们的累赘。

体育能够火出圈，自然是一
件好事。但如何把握这个火，有
待商榷。“天下苦饭圈久矣”，这是
体育圈对饭圈最好的回答。

德比之后
谁能夺冠

申花与海港轰轰烈烈的联赛
德比，主场的申花队3比1击败了
海港队，结束了上海滩这两队本
赛季的第三场德比战，申花稍优。

这场比赛一开始海港创造了
不错的开局，仅12分钟就进了一
球。申花本来想利用主场优势狠
狠地冲击海港，却不料后院先起
火，有点手忙脚乱。海港先进一
球后，打得从容不迫，利用娴熟的
脚下技术牢牢控制住中场，把主
动权慢慢夺了过来。

申花队获得过一次扳平的机
会，海港队魏震在防守申花队费
南多时蹬踏被马宁果断出示红牌
罚下场，海港队不得不以 10 对
11。而后蒋光太在禁区内防守时
右上臂触球，马宁在看了视频回
放后认定手球，申花队获得一个
点球。

这是一个扳回比分的良机，
但是主罚的路易斯不够自信，想
通过步点的变化迷惑颜骏凌，却
不料颜不为所动，认准一个方向
奋力出击，将他踢出的点球挡出。

这一环节，虽然海港少了一
人，但扑出点球极大地鼓舞了士
气，挫了申花的锐气，比赛进入了
僵持阶段。

真正的高潮出现在第 68 分
钟，申花队换上老将于汉超和谢
鹏飞。于汉超对自己的身体管理
得非常不错，尽管岁数在队中数
一数二，但奔跑能力和对比赛的
饥渴度远超一些年轻球员，他上
场往往能带动球队，就像一台发
动机。

果然，于汉超在场上仅13分
钟，就一射一传，为申花队接连打
进两球立下功劳，申花队 2 比 1
反超。

因为少一人，又多为防守，体
力消耗极大的海港队不得不改变
战术，压出去进攻以求最后一搏，
但正中以打防守加快速反击为得
心应手的申花队的下怀，在终场
前几分钟，申花队中场断球，特谢
拉一路带到禁区前直传路易斯，
后者接球后直接面对守门员一脚
低射进球。3比1，申花队以一场
大胜了结了上海滩本年度的德比
战。

至此，这两支队积分仍然高
居榜首，海港领先申花 2 分。距
离本赛季结束还有六轮比赛，海
港的对手是深圳、长春、青岛西海
岸、成都蓉城、沧州和青岛海牛；
申花的六个对手是浙江、天津、青
岛海牛、河南、深圳和成都。

就对手的实力而言都差不
多，很有可能这两支队伍的冠军
争夺会一直到最后一轮才能分出
结果。11月2日2024中超最后一
轮比赛，申花和海港，谁能夺冠
呢？

这场上海德比大战，于汉
超扳平比分的过程中有一个细
节。在庆祝进球的队员中，于
汉超独自跑了出来，把皮球一
脚踢回中圈弧。

这个信号其实也是在清楚

地告诉全场球迷和队友，扳平不
是句号，而是逆转的冲锋号。

前天赛后发布会有记者问斯
卢茨基：如何评价替补登场的于
汉超的作用？

“于汉超在我们队里年纪最
大，但每一堂训练课都像年轻人
一样，严格要求自己，一丝不苟。
他获得过很多荣誉，拿过五次联
赛冠军，在我们队训练很出色，为
人也很出众。于汉超在我们队不
可或缺。他不仅对年轻队员，对
所有的队员都是好的榜样。”

本赛季中超到现在 18 次替
补登场的于汉超，已经完成了两
个进球和五次助攻。今年联赛、
超级杯和足协杯加起来只有四次
首发的于汉超，在上海德比战第
69分钟以替补身份登场，一射一
传成为球队完成逆转的关键先
生。

前天赛后面对祝贺，于汉超

说：“我做好了自己分内的事情，
应该的。”完成扳平比分的进球
后，于汉超第一时间跑过去把球
踢回到中圈弧。他的回答是：“因
为平局对我们没有意义！”

一直记得去年7月那场德比
失利后于汉超的表情。这个晚
上，他用自己的一射一传，把这一
页翻过去了。

这场比赛的最后15分钟，足
以浓墨重彩地写进这支球队的队
史。德比，终于第一次真正成为
这批球员的勋章，而不是伤疤。
今年联赛的天王山战役，申花终
于第一次真正笑着走出球场。

本轮德比获胜后的申花，联
赛积分达到 61 分。在联赛还剩
六轮的情况下，已经平了队史中
超赛季最高积分纪录。在 2024
赛季剩余六轮比赛中，申花创下
队史新的最高积分纪录，已是大
概率事件。


